

EL POSTILLON.

PERIODICO

De la Provincia de Gerona.

La redaccion de este periódico está establecida en casa OLIVA plaza de las coles N.º 618, en donde se admiten toda clase de anuncios, que se insertarán á precios condicionales.

Se suscribe en la mencionada redaccion y libreria de GRASES, á 20 r. v.ª por trimestre en esta Ciudad y 30 en las demas poblaciones del Principado, franco de portes.

AVISO IMPORTANTE—EL POSTILLON sale todos los Domingos Martes y Viernes al medio dia. Su principal objeto consiste en comunicar á sus lectores con una anticipacion extraordinaria todas las noticias relativas á la guerra de las Provincias Vascongadas. Reproduce igualmente todo lo interesante que contienen los periódicos de Paris, Madrid y Barcelona, con mayor adelanto del que pueden proporcionar todos los demas periódicos del Principado. Solo se admiten suscripciones empezando los dias 1.º y 16 de cada mes. Los puntos de suscripción fuera de esta capital son los siguientes: *Barcelona* Verdaguer Sauri y *Oliva*, *Mataró* Abadal, *Arenys de Mar* Cortada, *Olot* Sr. admor. de rentas, *Figueras Matas*, *Reus* Roca, *Tarragona* Puigrubi. Los números sueltos se venden á 8 c.ª

Noticias de las provincias vascongadas.

Bayona 11 de mayo.

Antes de ayer, 9, á las cuatro y media de la tarde, llegó á S. Sebastian el general Espartero. Dos barcos de vapor lo acompañaban con el resto de sus tropas.

El general Evans escribe diciendo que no pasarán muchos dias sin que se empeñe una accion general.

—Las chalupas que cruzan las costas de Lequeitio capturaron el dia 8 un barco procedente de Burdeos cargado de harina, aguardiente y polvora para los carlistas. Llevaba tambien una considerable suma de dinero y 40,000 pares de zapatos.

—Se asegura que se han trasladado á Hernani, un gran número de carlistas heridos. Iturriaga y Zabala lo fueron de gravedad en la accion de Aguirre.

Los carlistas se preparan á una vigorosa resistencia delante de Hernani.

—Nos escriben de la frontera: el general Iribarren salió de Pamplona el 5 con la tercera brigada y 100 caballos, dirigiéndose sobre Puente-la-Reina.

La brigada que manda el coronel Conrad, ocupaba el dia cuatro, Huarte y Villaba, á una legua de Pamplona.

En Cirauqui, á dos leguas de Estella hubo el dia 4 una serie pendencia entre los soldados de un batallon de guias y el 10.º de Navarra: el primero cobraba al corriente sus pagas y raciones. Se desafiaron á la bayoneta y por la noche se batian todavía por las calles. De resultas hubo 5 muertos y 18 heridos. Al dia siguiente, el ministro de la guerra, hizo comunicar una orden al batallon de guias para

pasar á Lorca, y al 10.º á Artazú.

D. Carlos y su corte estaban el 6 en Estella con el batallon de guias de Alava.

El primer batallon de Navarra permanece en Allo, el 12.º en Cirauqui el 5.º en Mañerú, el 7.º en Villahuerta, y siete escuadrones de caballería, ocupan Arroniz, Morentin, Oteiza y Aberin.

El 7 desembarcaron en S. Sebastian, tres batallones de la guardia real que vinieron á bordo de tres barcos de vapor. Se esperaba para el 8 al general Espartero.

Persuadido D. Sebastian que nuestras tropas empezarán el ataque por la línea de Astigarraga, ha dado orden á los habitantes de esta poblacion para que hagan transportar al interior todo lo mas precioso que tengan. Parte de los habitantes han obedecido ya esta orden.

Por otra de la misma fecha se prohíbe á toda persona el pasar á Francia sin obtener primero un pase del superintendente general de policia.

El 4, sobre el camino de Subiri y cerca de Aroz, robaron los carlistas 9 mulos cargados de telas.

El *Bilbaino* del 2 de este mes dice que hay siete batallones carlistas mandados por Guergue que están observando Bilbao y Balmaseda. El bloqueo de Bilbao, añade el mismo diario ha sido estrechado por la parte de las Encartaciones. Guergue pasó en la tarde del 1.º á dar algunas órdenes á Galbarriartu; iba acompañado de una escolta de caballería.

—Los carlistas continuan haciendo públicos preparativos para la expedicion que tuvieron que suspender, por las disposiciones y movimientos de los generales de la Reina. Continuan arreglando todo lo necesario para el

puente portatil y algunos de sus batallones, están todavia concentrados en la Solana. Se cree aqui generalmente que la publicidad con que los carlistas hacen sus preparativos, tiene por objeto retener al virrey de Navarra en los alrededores de Pamplona, é impedirle de este modo de pasar al Bastan, cuando el general Espartero empiece sus operaciones.

Noticias de las provincias.

Zaragoza 7 de mayo.

Una carta del comandante Decref fechada en Teruel dice lo que sigue: Ayer á las 3 de la mañana salí de Montalvan con mi columna y la del capitán Baquer dirigiéndome hácia á Teruel: hice una marcha forzada, temiendo que el enemigo instruido de mi paso, no me atacase en los desfileros que me era preciso atravesar. Me detube al llegar á Perales, poblacion que está á 8 leguas largas de Montalvan, y alli supe que la faccion de Llangostera fuerte de 2500 hombres se encontraba en la villa de Aliaga á dos horas de Perales. Al cabo de poco rato las centinelas avanzadas me dieron aviso que se divisaban á lo lejos algunos grupos enemigos. Di orden al momento al capitán Baquer que saliese de la poblacion, y cargase sobre la izquierda, mientras yo con el resto de la fuerza me dirigí sobre la derecha ofreciendo el combate inutilmente. La faccion juzgó conveniente el retirarse, pero yo probé de inquietar su retaguardia con la mitad del regimiento de caballería de Cataluña. Les matamos un hombre y les hicimos 9 prisioneros. Al dia siguiente tomé la direccion de Alfambra.

Liria 30 de abril.

El general Oría supo en esta ciudad la desgraciada ocurrencia de Cantavieja, y se propuso hacer por su parte todos los esfuerzos posibles, para arrancar esta importante posición á los carlistas. La actividad de este gefe nos es á todos conocida, y ponemos en él una grande confianza.

Ciudad Real 1.º de mayo.

El coronel Alameda ha batido cerca de Acebuchar una facción de 100 hombres. Les ha muerto 24 y les ha cogido 18 caballos, 25 fusiles y otros efectos.

Noticias del principado.

Barcelona 11 de mayo.

Ayer á las seis de la mañana fué fusilado en la Rambla de Sta. Mónica en medio del cuadro formado por los piquetes de los cuerpos de la guarnición y batallones de milicia nacional, D. Ramon Xaudaró, condenado por el consejo de Guerra celebrado el día antes en el mismo fuerte de Atarazanas en que se hallaba preso, como gefe ó director de la reacción que desgraciadamente tuvo lugar en esta ciudad el día cuatro.

En todo el tiempo que ha permanecido en capilla ha mostrado bastante serenidad de ánimo y repetidas veces ha manifestado cuanto sentía que aquella reacción hubiera causado tan funestos resultados y tantas víctimas.

Manifestó estando ya muy adelantada la noche que deseaba hablar con los oficiales de lanceros, y entrando el de guardia y algun otro individuo del escuadron, les habló un language que mucho hubiera interesado hubiesen podido oír un gran número de liberales seducidos y descarriados: language que en la boca del malaventurado Xaudaró y en el tremendo trance en que se encontraba, no habria sido sospechoso y hubiera sin duda producido mas efecto que nuestras humildes reflexiones dirigidas á inculcar la paz, la union y fraternidad.

«Ojalá, ha dicho Xaudaró próximo á salir para el suplicio, que mi sangre sea la última que se derrame; y ojalá repetimos nosotros que sus fervientes votos sean oídos y que nunca mas la sangre liberal vuelva á manchar las calles de una ciudad eminentemente pacífica como Barcelona.

—Igualeda 7 de mayo. —A lo que le decia á V. en la de ayer debo añadir

que mis temores se han verificado pues con motivo de haber abandonado el punto de la Panadella los señores que secundaron el movimiento de los de Reus, los facciosos quemaron y destrozaron ayer entre once y doce el fuerte que habíamos arreglado en aquel interesante punto y de consiguiente somos deudores á aquellos señores de todas estas ventajas... Sin embargo en Cervera se han presentado ya un oficial y algunos soldados de los que estaban en la Panadella diciendo que habían sido violentados á seguir al comandante de aquel fuerte. —Acerca la acción de Solsona se ha sabido que en ella murió el famoso cabecilla Camas-Cruas. Ayer se oyó un fuego muy vivo por la parte de la Fonollosa, y se dice que el capitán general que cayó con tres columnas sobre Tristany, le ha dado una fuerte lección matándole mas de mil hombres. (G. N.)

Idem. 12.

Manresa 9 de mayo. —El general sale para Calaf; probablemente no se esperarán los facciosos que hacían correr la voz de que iban á atacar á Igualada.

La tropa está entusiasmada en el mas alto grado por el general que corre mas que los facciosos. Se ha propuesto llevar á cabo sus planes; trastornar los de los rebeldes, abatir su orgullo, y quitarles toda su fuerza moral. Casi lo ha logrado ya con su actividad, y su energía. Repito que la tropa le idolatra.

Una cosa debo escribirles, y es que el espíritu de la montaña ha mudado en pocos días enteramente. Los soldados empiezan á ser queridos de los pueblos, pues ven que se portan de un modo mas noble, y observan la mas exacta disciplina.

Por ahora esto va bien y muy bien. —Esparraguera 11 de mayo. —Se dice que los facciosos han atacado á Igualada, como ya anunciaban, y se añade que han llevado un buen varapalo, pues los nacionales han acudido á sus puestos como leones. Seguramente no habrán hecho mas que hacer un amago, y retirarse escarmentados, pues el general iba á la zaga al grueso de las facciones y no las dejará parar.

El general no viene ya por acá como se decia: su intento es perseguir la facción, y solo á ella.

—Martorell 10 de mayo. —Esta mañana ha salido el capitán general Barón de Méer, de Manresa para Calaf. Su intento es acabar de desbaratar la banda de Tristany á la que ha hecho perder ya mucha gente.

En la acción de los alrededores de Solsona tuvimos que lamentar la pérdida de Niubó y de su hijo.

Ayer tarde estaban atacando los facciosos la villa de Igualada, y hubo un vivo tiroteo. Los nacionales se defendieron bizarramente, y la facción ha desistido, recibiendo un escarmiento.

—Granollers 9 de mayo. —Por estos alrededores se desbandaron algunos desertores de los de Zorrilla, de resultas de la batida de la alta montaña. Zorrilla envió en su busca una partida de sus guías. Afortunadamente lo supo nuestra ronda de estas inmediaciones, y ha logrado sorprender á dichos guías, y dispersarlos completamente, causándoles alguna pérdida.

(V.)

Noticias del reino.

Madrid 5 mayo.

Por Real decreto de 21 del pasado se ha dignado S. M. la Reina Gobernadora conferir la dignidad de gran canciller de las reales órdenes reunidas de Carlos III y de Isabel la Católica al Excmo. Sr. D. Pedro José Fonté, arzobispo de Megico, procapellan y limosnero mayor y patriarca de las Indias, en atención á las eminentes virtudes y demas distinguidas cualidades que le adornan.

—Tres días ha que las cámaras se ocupan de una cuestión muy importante; la presentación de cuentas, tan amenudo y tan inutilmente pedida al Sr. Mendizabal. En la sesión de ayer el Sr. Calatrava presidente del consejo tomó la palabra á favor del ministro de hacienda, y dijo que no reconocía á la cámara la facultad de dictar órdenes. El Sr. Domenech hizo ver al presidente del consejo cuan inconveniente era que viniera él á influir á la cámara para que el voto fuese favorable al ministerio, haciendo creer á los diputados, ya que S. M. deseaba que tal ó tal cosa fuese aprobada, ó ya que la caída del actual ministerio produciría funestos resultados. Hoy debe continuar la discusión, y como hay todavía algunos diputados que han pedido la palabra contra el ministerio, creemos que no se decidirá todavía el asunto.

Idem 7.

En la sesión de Córtes, de ayer, el ministerio ha obtenido una mayoría de 101 voto contra 66 quedando prorrogada la rendición de las cuentas de Hacienda.

Noticias extranjeras.

Paris 7 de mayo.

Ayer se pasó á la votacion de la ley sobre fondos secretos y el ministerio obtuvo una mayoría de 250 votos contra 112: la sesion se levantó á las 5, los diputados se separaron con la mas viva agitacion.

—Las tribunas estaban ayer llenas de gente; la sesion anterior habia excitado la curiosidad universal: pero como suele acontecer en semejantes circunstancias, las cosas pasaron de otra manera de lo que se esperaba. La sesion hizo su curso sin incidente alguno dramático. Mr. Garnier-Pages ha demostrado con un bello discurso la contradiccion que se notaba entre la conducta y las palabras de Mr. Guizot.

Quando se ha llegado á hablar del 11 de octubre y 22 de febrero, Mr. Thiers no ha podido dispensarse de tomar la palabra. Se ha guardado con todo de renovar la lucha oratoria cuyo efecto habia sido tan brillante. Mr. Thiers ha subido friamente á la tribuna como hombre de práctica política. Considerado su discurso bajo este punto de vista, ha producido ya su efecto; y mayor lo producirá todavía su lectura, sobre todo si se suprimen algunas repeticiones y se abrevian ciertas precauciones oratorias demasadamente prolongadas.

En cuanto al gabinete de 15 de abril que no sabemos como se ha manejado para salir bien de esta lucha, tiene ya aprobados sus dos millones de fondos secretos y nada menos que por una mayoría de 250 votos contra 112. Solo le queda la discusion de la ley de *no revelacion*, pero si el quiere, puede no presentandola, quedar vencedor sin haber combatido.

Idem 8.

Se habla mucho de una esplicacion bastante acalorada que el Sr. de Campuzano ha tenido con nuestra córte, y que de resultas de ella se ha pedido su deposicion al gabinete de Madrid. Segun las noticias mas dignas de crédito que nosotros hemos podido adquirir, las cosas no han ido tan lejos como han supuesto algunos periódicos, ni tampoco es cuestion por ahora de ver la embajada de España confiada á otras manos. Con todo sabemos de un modo positivo que la entrevista del Sr. Campuzano con nuestro ministro de negocios extranjeros en las Tullerías, no ha tenido el resultado que el embajador Español se creia.

—Se asegura que se han entablado negociaciones entre Mr. Molé y algunos miembros influyentes del *tercer partido* para hacer entrar de todos modos á Mr. Thiers en el ministerio.

—Hoy á las diez de la mañana, el Rey acompañado de los duques de Orleans y Nemours, del príncipe de Joinville, del duque de Aumale ministro de la guerra y de un numeroso estado mayor, ha pasado revista en la plaza de Carroussel, Tullerías, plaza de Luis XV, campos Eliseos y jardines de las Tullerías, á la guardia nacional de Paris y de la Banlieu, á los primeros batallones de todos los regimientos que forman la guarnicion de Paris, y á muchos escuadrones de caballería y artillería: despues de haber pasado delante de la guardia nacional y de la tropa, el Rey se ha colocado frente el obelisco. La guardia nacional ha desfilado delante de S. M. á las voces de, viva el Rey.

(*Monitor.*)

—La revista de la guardia nacional, parte de la cual hemos visto nosotros desde nuestras ventanas, ha sido acompañada de un día el mas hermoso que se podia desear; pero las rigurosas medidas tomadas por el gobierno para evitar cualquier funesto accidente, no han hecho mas que privar á esta revista de todas sus halagüeñas ilusiones. Han sido tales estas medidas, que mas valiera pasarse sin reunir á los ciudadanos armados, que no ofrecer á su vista medidas de rigor de que un gobierno despótico se avergonzaria.

Desde la mañana fueron ya visitadas cuidadosamente y de arriba abajo por la policia, todas las casas que dan sobre el Carroussel, los inquilinos examinados con mil preguntas, las ventanas observadas, é indignamente rechazados los amigos que venian para disfrutar del espectáculo.

Los guardias municipales y los agentes de policia, se apostaron en todas las avenidas de las calles que salen á la plaza de Carrousel, calle de Rivoli y Tullerías, impidiendo el paso no solo á los carruages y gente de á pié, sino aun á los mismos habitantes del vecindario que querian entrar en sus casas. Podemos decir que todo el Barrio de palacio, ha sido materialmente puesto en estado de sitio. Los clamores de los habitantes y demas gente detenida, el murmullo y las palabras con que espresaban su descontento, formaban un singular contraste con el aire de fiesta afectado por esta revista.

Desde el puente de Yena hasta el puente Nuevo, es decir en una estension de mas de una legua, ha quedado enteramente interceptada la comunicacion de las dos riveras del Sena.

La fuerza armada ocupaba los puentes. Estas precauciones muy frecuentes en campaña delante el enemigo, la poblacion de Paris solo las habia visto en su recinto, en tiempo de conmociones y de las guerras civiles de la Liga, de la Fronde, de la Convencion, y en los tres dias de Julio.

El Rey creado por una revolucion ejecutada dentro los mismos muros de Paris, no se atreve á presentarse en medio de la Guardia Nacional sin rodear á esta de un ejército de soldados, ni sin el estrepitoso acompañamiento de guardias municipales, agentes de policia públicos y secretos, que ecsaminan con ansiedad todas las casas.

La revista empezó á las 10 de la mañana; y ha durado hasta las 3 de la tarde. Las legiones de la Guardia Nacional eran en general poco numerosas. Luis Felipe montaba un pequeño caballo y le acompaña un numeroso estado mayor. Aunque estábamos bastante cerca para ver y oír todo lo que pasaba en el Carrousel, no habemos notado nada que anunciase entusiasmo. En todas las filas de la Guardia nacional reinaba el mas profundo silencio. La linea que esta formaba, se hacia admirar por su magnifico porte, su bella organizacion y sobre todo por la mucha regularidad con que ha ejecutado todos sus movimientos.

—Anteayer se celebró como todos los años el aniversario de la muerte de Napoleon. Muchas personas acudieron á la plaza de Vendome á ofrecer coronas de siemprevivas al pié de la columna imperial.

Estas coronas fueron religiosamente colocadas al rededor de la base por el sargento Diacon encargado de guardar el monumento. Algunas coronas que estaban adornadas de crespon negro, fueron colocadas al cuello de las águilas que hay en los ángulos del pedestal.

(*Messenger.*)

GERONA.

Precios corrientes de la plaza en el mercado de ayer

LA CUARTERA.	Rs.
Trigo ó <i>Forment.</i>	75
Centeno ó <i>Mastall.</i>	60
Cebada ú <i>Ordi.</i>	38
Maiz ó <i>Blat de Moro.</i>	54
Judias ó <i>Mongetas.</i>	98
Habas ó <i>Fabas.</i>	58
Mijo ó <i>Mill.</i>	56
Garbanzos ó <i>Ciurons.</i>	96
Fayol ó <i>Fajol.</i>	52
Abena ó <i>Sibada.</i>	36
Arvejas ó <i>Vesas.</i>	58
Aceite el mallal.	42

NAPOLEON Y EL DUQUE DE VICENZA.

N.º 2.

Generalmente Napoleón hacia poco caso de la especie humana; había vivido entre los hombres y no les profesaba mucho afecto... pero al Duque de Vicenza no solo le quería, sino que le amaba entrañablemente. Su carácter era un bello tipo que Napoleón admiraba continuamente y cuyas ricas facultades sabía siempre beneficiar á su provecho.

Pregunté una vez al Duque, si Napoleón guardaba en todas sus cosas la perfecta organización que la gente vulgar nos figurábamos?

—En todas circunstancias he visto al Emperador siempre igual á su gigantesca posición. Su genio, su capacidad, sus inmensos medios intelectuales, dominaban los prodigiosos hechos de su reinado; y cuando decía que la palabra *imposible* no era francesa, era porque efectivamente él no la entendía. Nunca le faltaba con que resolver los problemas mas abstractos, ni con que reducir todos los imposibles á nada, y como por juego se internaba muchas veces en las mas altas regiones de la inteligencia humana. Las circunstancias que motivaron sus faltas políticas, hubieran engañado las previsiones mas sábias. Había trazado un plan vasto y sublime que no podía menos que tener bellisimos resultados, pero aquel genio admirable encontraba raras veces quien secundase perfectamente sus ideas. A este bizarro criador le faltaba solo el poder inculcar su genio á su familia, á sus generales, á sus ministros á todos aquellos en fin que lo miraban como á su astro director y como su centro único.

—¿Pero los períodos de 1812 á 1814, repliqué yo, no alteraron en nada esta facilidad de encontrar medios para todo?

—¡No hay duda! El terrible período de 1800 á 1814 no solo había menoscabado, sino que llegó á cansar enteramente todos los resortes de aquella prodigiosa organización. El que con sus hombros sostenía todo el peso de la tierra, no era extraño que se resintiese un día de la fatiga.

Napoleón era una criatura escepcional; su fisonomía moral es un estudio grave en el cual no entran proporciones mezquinas. Los que han dicho ú escrito que al partir de Smorgony estaba el Emperador cuasi desmoralizado, no han hecho mas que igualar su opinión á sus infames impresiones...! Pobre humanidad!

Yo que le acompañé 14 días y otras tantas noches, yo tengo derecho á levantar la voz y decir que conservaba el Emperador una fuerza de alma, y una grandeza de espíritu verdaderamente admirables. Si vos le hubierais visto...

No lo dudeis, tengo derecho para ser creído cuando digo que nunca me pareció tan

grande como en medio de nuestros mayores desastres. Allí, siempre á mi lado encerrados los dos en un estrecho trineo, rodeados de los mas grandes peligros, estenuados por la fatiga y muchas veces por el hambre, pues no podíamos detenernos en parte alguna, dejando siempre tras de nosotros los débiles restos de un ejército desvandado, Napoleón con todo no se rendía... Era un hombre resuelto, su valor nunca le abandonó. No por eso se debe creer que el Emperador vivía de ilusiones, pues tenía bien sondeado el profundo abismo que nos rodeaba: «Caulaincourt, me decía, las circunstancias son graves... muy graves... pero el valor no me faltará. Se ha eclipsado mi estrella, pero no por eso estamos enteramente perdidos... La Francia es esencialmente noble y valiente... Organizaré la guardia nacional... La institución de la guardia nacional es la mejor conquista que la revolución ha hecho... es un medio de que espero valerme con muy buen resultado... En menos de tres meses tendré á mi disposición un millon de ciudadanos armados y mas de trescientos mil hombres de tropas regulares...»

—Si, señor, podeis contar con la Francia...

—Mis aliados interrumpió con viveza estrechando fuertemente mi brazo, se burlarán tal vez de mis planes... pero ni vos ni yo Caulaincourt...»

Su frente se arrugó entonces; sus miradas sombrías parecían reflejar una de aquellas terribles previsiones que anunciaban siempre una revelación del porvenir: con una voz medio apagada me dijo. «Esta gente Caulaincourt... estos aliados... De seis meses á esta parte solo me han servido de estorbo... su cooperación no ha sido mas que una mofa.»

A estas palabras su fisonomía tomó un aire animado. Calló repentinamente, pero sus gestos rápidos denotaban lo mucho que su espíritu sufría. Iba á hablar para sacarle de situación tan terrible.

—No, no Caulaincourt, nada exagero... estas alianzas existen solo de nombre... las cenizas de Moscou han borrado todos los tratados... ¿Aun no habeis conocido que esta clase de gente se nos ha unido solo para encadenar mejor la traición?... para entorpecer mis operaciones?... Mis órdenes son siempre mal entendidas y peor ejecutadas... No, no pienses que sea yo el juguete de estos funestos acasos que vienen siempre á proposito para paralizar mis movimientos.» Quedó algunos instantes pensativo y animándose repentinamente exclamó. «Pero la Francia... Ah! la Francia es una nación muy fuerte... ofrece grandes recursos... el pueblo francés

es el mas virtuoso que existe sobre la tierra... Mi 29 Boletín ha sido una calaverada, pero que debe tener buen resultado. Es un acto de alta y leal política. En circunstancias apuradas, la mayor fineza y el mas recto camino es la verdad. No dejarán de comprender los franceses su crítica posición, y los enormes sacrificios que esta les impone.

«Yo, Emperador, no soy mas que un hombre, pero no ignoran los franceses que sobre mí gravitan los destinos de la patria, los de sus familias, y hasta la seguridad de sus hogares... algunos necios dieron una ridícula interpretación á un gran pensamiento de Luis XIV: «Yo soy el estado.» Esta expresión resumía un hecho, envolvía un dominio en la voluntad, sin el cual un Rey no es mas que un dorado maniquí... El estado! El estado no es mas que una reunión de hombres indisciplinados, y luego indisciplinables si no les contiene una mano de hierro... Señor Ruso, añadió, con tono cariñoso, no es V. del mismo modo de pensar?»

—Ya sabe V. M. cuan poco me gusta este epiteto.

—Ah! basta.

El Emperador, continuó el Duque, en todos los esfuerzos que hice desde 1810, para impedirle un rompimiento con su mayor amigo, con su mas fino aliado, no vió mas que una predilección de parte mia por el Emperador de Rusia. En mi correspondencia y despues en nuestras conversaciones privadas, procuré demostrarle las altas consideraciones políticas que harían de la alianza de Rusia el mas seguro apoyo de la Francia. Una noble confianza me había proporcionado comunicaciones de una naturaleza tal, que no debaban duda alguna acerca del grande uracan que á nuestro alrededor se formaba. Durante mi misión, leí mas de una vez con mis propios ojos, las proposiciones que de las demas potencias recibía diariamente Alejandro, y aun del mismo gabinete austriaco, para levantarse en masa contra el dominio del *Corso insaciable*... Todo esto yo se lo hice presente dándole las mas evidentes pruebas. Nada quería escuchar, y siempre me interrumpía ironicamente: «Señor Ruso, el Emperador Alejandro es un hechicero que ha tenido la habilidad de llenaros bien los cascos.»

(Se continuará.)

F. PAGÉS : EDITOR R.

GERONA : por OLIVA.